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Abstract (en)
By treating molten iron with a certain master alloy of silicon, magnesium, titanium, calcium and rare earth metals, it is possible to produce a compact
form of graphite, so-called vermicular graphite. This is produced by adding the coarse granular master alloy to the ladle. The sulphur contents of
the melt may vary within a fairly wide range. This is balanced by the quantity of master alloy. To enable even thin-walled castings to be produced
from a cast iron with vermicular graphite, it is proposed to add a fine-granular master alloy during casting to a melt of very precisely adjusted sulphur
content, preferably by filling a treatment chamber in the gating system of the casting mould. A uniform casting structure with vermicular graphite
without carbide formation is achieved.

Abstract (de)
Durch die Behandlung einer Eisenschmelze mit einer bestimmten Vorlegierung aus Silizium, Magnesium, Titan, Kalzium und Metallen der seltenen
Erden ist es möglich, eine kompakte Grafitform, sogenannten Vermicular-Grafit, zu erzeugen. Die Erzeugung erfolgt durch Zugabe der grobkörnigen
Vorlegierung in die Pfanne. Die Schwefelgehalte der Schmelze dürfen in einem recht großen Bereich schwanken. Ein Ausgleich erfolgt durch
die Menge an Vorlegierung. Um auch dünnwandige Gußstücke aus einem Gußeisen mit Vermicular-Grafit herstellen zu können, wird die Zugabe
einer feinkörnigen Vorlegierung zu einer Schmelze mit einem sehr genau eingestellten Schwefelgehalt während des Gießens vorgeschlagen,
vorzugsweise durch Einfüllen in eine Behandlungskammer im Eingußsystem der Gießform. Es wird ein gleichmäßiges Gußgefüge mit Vermicular-
Grafit ohne Karbidausbildung erzielt.
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